

16 Provinces

Ngounié/Département de la Douya-Onoye/Mouila/ Relance de la filière café-cacao

Booster la production et améliorer la qualité

Félicien NDONGO

Mouila/Gabon

DEPUIS plusieurs années, l'activité liée au café et au cacao dans la province de la Ngounié tourne au ralenti. Ainsi, pour relancer la filière dans la province, la Direction générale des Caisses de stabilisation et de péréquation (Caistab) a mis en place deux programmes de relance exécutés sur le terrain par de jeunes entrepreneurs et de grands planteurs de la filière.

Pour le directeur général de la Caistab, Ismaël Ondias Souna, en visite à Mouila, " l'objectif de ces deux plans de relance est de booster la production, aujourd'hui en baisse, et améliorer la qualité du produit marchand". Ainsi, les deux programmes de relance sont destinés, d'une part aux jeunes entrepreneurs de la filière café et cacao (JECCA), et d'autre part, aux grands planteurs dont les plantations ont subi



Photo : Félicien Ndongo

La phase de préparation du planting des bananiers.



Photo : Félicien Ndongo

Ce site va abriter une plantation de café et de cacao.

aussi le vieillissement. A travers les JECCA, dont les formations ont débuté au mois de janvier dernier, l'opportunité est donnée aux jeunes entrepreneurs d'être formés dans la gestion des exploitations agricoles. Ledit programme consiste de façon pratique à créer de nouvelles plantations de café et de cacao en association avec les cultures vivrières. Notamment la culture de la banane, de l'arachide, du maïs et de l'ananas.

Aussi, les résultats sur le



Photo : Félicien Ndongo

terrain donnent-ils une large satisfaction, au regard de l'avancement des opérations agricoles qui s'exécutent en ce moment par les six jeunes choisis dans la province, dans le cadre de la JECCA. Au programme des jeunes entrepreneurs, s'ajoute celui destiné aux grands planteurs dont les activités sont situées dans la zone de Lebamba. A cet effet, le superviseur desdits programmes, Engonga Mba conduit en ce moment des travaux de réhabilitation de 26 ha de blocs caféiers. C'est ainsi que depuis le 13 septembre 2017, de nombreux jeunes saisonniers s'activent sur ces superficies.

L'opération de désherbage vient en appui aux grands planteurs .

Haut-Ogooué/Département de Léconi-Lékori/Akiéni/Vie des associations

"Bana B'Entsaga" au secours de l'école publique communale d'Entsaga

R.H.A

Libreville/Gabon

Réfection de bâtiments et don de trousseaux scolaires. Telle est l'offre que vient de faire l'association Bana B'Entsaga à l'école publique communale éponyme. Un geste qui souligne à la fois les parents d'élèves et le personnel enseignant dudit établissement.

COMME un peu partout à travers le pays, les élèves bénéficient de l'élan de générosité d'un certain nombre de compatriotes, soit par groupes, soit de manière individuelle, qui mettent à leur disposition des fournitures scolaires dont ils ont besoin. Les apprenants de l'école publique communale d'Entsaga, à Akiéni, viennent ainsi d'être servis par les membres de l'association Bana B'Entsaga qui leur ont rendu visite avec, dans leur "gibecière" un important lot de sacs d'école garnis. Ces cartables ont été réceptionnés en présence des auxiliaires de commandement, du corps enseignant ainsi que de quelques parents d'élèves. En tout, 167 sacs ont été offerts.

La jeune association, dont les membres sont pour la plupart des anciens élèves de cet établissement public, a voulu, à travers ce



Photo : R.H.A

L'école communale d'Entsaga rénovée grâce à la contribution de l'association.

geste, soulager les parents en cette période de rentrée scolaire mais aussi encourager les enfants à donner le meilleur d'eux-mêmes durant cette année académique. En plus des fournitures scolaires, ces bienfaiteurs ont également refait la peinture de l'école qui était dans un état de vétusté avancé, de même qu'ils ont procédé au désherbage de l'environnement de l'école. Les apprenants, et même leurs parents ainsi que les enseignants ont apprécié. "C'est une première depuis que je suis directeur de l'école publique d'Entsaga de recevoir un tel don. L'établissement avait grand besoin d'un coup de peinture et du matériel didactique pour mener à bien notre tâche de transmission des connaissances. C'est pour-

quoi nous marquons notre vive reconnaissance à l'endroit de tous les membres de cette association pour cette initiative louable et les encourageons à continuer sur la même lancée", a déclaré le directeur de l'École, Patern Kouagui. Selon le président de cette association, Dr Boniface Ofandjali, cet élan de solidarité a été motivé par la situation de précarité dans laquelle se trouve la plupart des parents de cette contrée dépourvue d'opportunités d'emplois, et où les habitants vivent essentiellement de travaux champêtres. "Dans une localité où il n'y a pas d'entreprises, les parents sont naturellement en butte à des difficultés en cette période de rentrée scolaire. C'est pourquoi en tant que premiers élèves de cet éta-



Photo : R.H.A

Les bienfaiteurs se donnent d'autres défis pour le développement de la localité.



Photo : R.H.A

Les membres de l'association Bana Bentsaga posant avec les jeunes bénéficiaires.

blissement, il était de notre devoir (...) de venir en aide à ces enfants qui constituent la relève de demain", a dé-

claré Dr Ofandjali. L'association Bana B'Entsaga est née en avril 2016. Elle a pour but de rassem-

bler tous les fils et filles d'Entsaga afin de constituer une force de développement de la localité.